

こども版

まなびやまと



特集

災害で「いのち」をなくさないために

みんなで考えてみよう

「逃げる」とは生きる「こと」

地震、津波、火山噴火、竜巻、豪雨、土砂災害などの災害や事故を避けるための、一番の方法は何でしょうか？それは、大切な頭を守り、早く安全なところへ逃げることで、災害や事故に出会うまで、その怖さがわかりません。しかし、経験してから学ぶのでは遅すぎます。鶴間中学校では、いつ起こるか分からない災害に備えて、ヘルメットがPTAより生徒に配付され、教室の机の横に掛けられています。6月28日



中央林間小学校のPTAは、学区内の危険箇所等を示した「親子で防犯安全マップ」を作成し、児童に防犯安全を呼び掛けています。訓練の実施された防災訓練ではヘルメットを着用し、早く安全に逃げることを訓練しました。訓練の講評では、「命を守ることが大事」と生徒へ話がありました。



あなたの避難場所を確認しましょう

一時避難場所：災害の発生により、とりあえず避難して、災害の状況を判断したり、正しい情報を得たり、自主防災活動の拠点等となる場所

広域避難場所：大火災の発生という最悪の状況下において、その火災による炎・熱・煙におかされることなく安全が確保できる空地

避難生活施設(指定避難所)：災害などにより、住居を失った方が一時的に生活を行う施設

大和市のWebページに各自治会別の、一時避難場所、広域避難場所、避難生活施設(指定避難所)が掲載されています。http://www.city.yamato.lg.jp/web/bousai/hinan-jichikaibetu.html

自転車の安心・安全確認テスト

- 正しいものには○、間違っているものには×を()に書きましょう。(正解は3ページにあります)
1. 自転車は、自動車と同じ仲間である。()
2. 小学生は、歩道を自転車に乗って通ることができるので、歩いている人が目の前にいるときは、ベルを鳴らして、よけてもらう。()
3. 友だちを自転車の後ろに乗せて家まで送る。()
4. 止まれの標識があっても、自転車は止まらなくてよい。()
5. 友だちと自転車で競走する。()
6. 踏切では、一度止まって左右を確認して、押して通る。()
7. 歩道がない道路では、道路の左はしを通る。()
8. 自転車で走行中、自転車同士あるいは歩行者とぶつかってケガをさせても交通事故にならない。()
9. 自転車を押している時は、歩く人と同じ交通ルールを守る。()
10. 13歳未満の子どもは、自転車で歩道を通行できる。()

自転車にのる時はヘルメットをかぶろう!

~保護者の方へ~
平成20年6月に施行された改正道路交通法において、13歳未満の幼児・児童に対する自転車乗車時のヘルメット着用が保護者の努力義務として規定されています。
大和市では、13歳未満の幼児・児童が使用するヘルメット(SGマーク付きの新品)の購入費を助成しています。大切なお子様を事故や転倒のけがから守るため、ぜひこの制度をご利用ください!
http://www.city.yamato.lg.jp/web/d-seibi/herumettokoushyuu.html

てん 点 (1問1点)

自転車ものれば

車のなかまいり

大和市内の自転車の事故件数はグラフのよう増加傾向にあります。道路交通法という法律では、自転車は「軽車両」として分類され、自動車と同じように交通事故を起こすと罰則を受ける場合があります。交通ルールを守り、交通事故を起こさないように、「自転車の安心・安全確認テスト」で、自転車の交通ルールを確認しましょう。



大和市交通事故統計より

小学生が自転車で坂を下っている時、歩行中の女性と正面衝突しました。女性は転倒して頭の骨を折り、意識が戻らない状態となりました。裁判所は小学生の加害責任を認定し、保護者に対し9500万円の損害賠償を命じました。

事例も



オーストラリアの 小学校と交流始まる

オーストラリアは日本との時差が少なく、ほぼ同じ時間帯で生活しています。また、オーストラリアでは日本語の授業を行っている小学校も多いことから、インターネット回線によるビデオ通話サービスを活用し、音声と映像によるリアルタイムの国際交流を文ヶ岡小学校と引地台小学校で行っています。

ト ビ タ テ Y A M A T O

Hikijidai Elementary School



St. Ambrose Parish Primary School

オーストラリアの児童と英語や日本語でお互いに自分の夢や行きたい国などを伝えあったり、歌を歌いあったりしています。

Fumigaoka Elementary School



Bate Primary School

文ヶ岡小学校では、図書室に新しく設置した大型モニタを使って、ビュート小学校と交流しています。引地台小学校では6年生の教室の電子黒板を使い、セント・アンブローズ・パリスシユ小学校と交流しています。オーストラリアの児童と英語や日本語でお互いに自分の夢や行きたい国などを伝えあったり、歌を歌いあったりしています。



St. Ambrose Parish Primary School

セント・アンブローズ・パリスシユ小学校はビクトリア州の「ウッドエンド」という町にある全校児童約220名の小学校です。日本人の先生がおり、日本語の授業が行われています。日本語教室には、「日本人形」や「けん玉」などの日本に関するものが展示され、また、広い芝生の校庭の一角には日本庭園もあります。学校だよりの「日本語をまなぼう」のコーナーでは、日本語だけでなく日本の習慣や文化等も紹介されています。近くのハンギングロックという山では野生のコアラが見られることがあります。

Bate Primary School

ビュート小学校は、南オーストラリア州の「ビュート」という小さな町にある全校児童約50名の小さな小学校です。静かな町の周りは地平線まで広大な麦畑が広がっています。町にあるふたつの大きなサイロは、ビュート小学校の校章に描かれています。電子黒板やプロジェクターなどの情報機器を使った日本語の授業が行われています。近くの自然公園(Bute Fauna Park)ではビュート小学校の児童がカンガルーを飼育しています。



大和市の児童生徒が各地を訪問



陸前高田市



大韓民国 光明市



夏休み期間中、市内在住の小学生と高校生が大和市の友好都市である大韓民国の京畿道光明市、東日本大震災の被災地の陸前高田市、原爆が投下された広島市を訪問しました。現地の方と交流を深め、様々な体験活動を行いました。

トビタテYAMATO



大韓民国 光明市

大和市は、大韓民国の光明市と友好都市として提携し、1年おきに青少年が相互に訪問しています。今年度は、市内在住・在学の中高生11名が7月30日～8月2日に光明市を訪問しました。光明市では、ホームステイをし、ホストファミリーの家族の一員として温かく迎えられました。現地の青少年との交流や、光明洞窟を見学したり、民族衣装の韓服を着て、伝統文化を体験したりすることで、大韓民国に対する理解を深め、関心を高めました。10月28日(日)に大和駅東側プロムナードで開催される「やまと世界料理の屋台村」のブースで事業報告を行います。来年度は、光明市の青少年が大和市に来て交流を行う予定です。



岩手県陸前高田市

東日本大震災への理解を深め、思いやりの心や社会に貢献したいという気持ちを育むことを目的に、小中学生28名が、東日本大震災の被災地である岩手県陸前高田市を訪問しました。今年度、初めて実施した民泊体験では、家業を手伝ったり、東日本大震災の際に避難をした経路を一緒に歩いたり、震災当時の様子を伺ったりしながら現地の人々との交流を深めました。震災の記録を伝える震災遺構のひとつである奇跡の一本松や整備中の防潮堤などを見学しました。また、伝統行事「うごく七夕まつり」に参加し、華やかに飾りつけられた山車を引いたり、太鼓のお囃子に掛け声を出しながら飛び跳ねたりして、地元の人たちと一緒に祭りも楽しみました。参加者は研修内容をまとめ、10月27日(土)に開催される「大和市青少年健全育成大会」で発表します。



広島市

被爆体験者の講演や広島平和記念資料館の見学、平和記念式典への参列や灯ろう流しへの参加を通して、平和の大切さを学ぶために、原爆が投下された広島市を小中学生6名が訪問しました。参加者は「今回の平和学習では、被爆体験者の話を聞いて本当の原爆の恐ろしさを知り、平和の大切さを学びました」「平和記念式典に参列して、世界中から多くの人々が参列しているのを見て、二度と戦争はしてはいけなと思います」などの感想を持ちました。9月9日(日)に大和市保健福祉センターで開催された「平和映画上映会」で、広島市を訪問して学んだこと、感じたことを発表しました。



祝 全国大会・関東大会 出場

◆◆全国大会◆◆

水泳 女子100M・200M自由形 水上 夏鈴(南林間中)

◆◆関東大会◆◆

ハンドボール つきみ野中学校ハンドボール部男子チーム
ソフトテニス 男子個人 鍛代 優亮・森北 孝輝(上和田中)

水泳

男子4×100Mフリーリレー

根本 泰志・鈴木 丈太・後藤 旭輝・鈴木 翔(つきみ野中)

男子100M自由形 根本 泰志(つきみ野中)

卓球

男子個人 宮内 結有(つきみ野中)

女子個人 古山 愛梨(鶴間中)

おらが学校 「自然と地域に 支えられた学び」

西鶴間小学校

本校は、昭和42年4月に大和市立林間小学校より分離し開校しました。平成30年8月現在、児童数677人。鶴間駅西口から徒歩8分、閑静な住宅街の中にあります。



正門を入るとすぐ「松林」が迎えてくれます。これは、昭和51年(創立10周年)時に校地として組み入れられたものです。春は、淡いピンク色の桜の花や小鳥のさえずり。夏は、暑さをしのげる松林

子どもたちは、このような自然に恵まれた環境の中で、『心身とも健全で、情操豊かな児童の育成』の学校教育目標のもと『あいさつ・からだ・基礎基本』を合い言葉に、日々の学びに取り組んでいます。

あいさつ運動

「おはようございます。」6月の朝、正門、西門から子どもたちの元気な声が聞こえてきました。本校児童会活動の「あいさつ運動」です。この数年、「良い挨拶を相手に届けよう」をコンセプトに、学校全体、子どもたちの登下校を見守り、ださる「見守り隊」や地域の方々、そしてご家庭での取り組みが実を結んできています。はじめは恥ずかしそうにしていた子どもたちも、目を見て自分から挨拶をする習慣ができてつたり、継続することの大切さを実感しています。



元気な体・良い姿勢

本校の子どもたちは、外遊びが大好きです。休み時間、松林と校庭は、先生たちと一緒に遊ぶ子どもたちの歓声が包まれます。また、冬になると「マラソン週間(習慣)」が行われます。寒い日でも、自分のペースで無理なくコツコツと走る習慣がつくようにと始まった取り組みです。寒い朝でも友だちと走った後は清々しく、一時間目の授業にも身が入るようです。

図書館のまち「やまと」

大和市には日本一の来場者数を更新しているシリウス図書館の他に、中央図書館、渋谷図書館、つぎみ野学習センター図書室、桜丘学習センター図書室があります。4月にオープンした中央林間図書館は、学習室やくつろぎ

「ふんわり」やまと」を知ろう。図書館のまち「やまと」を知らう。大和市には日本一の来場者数を更新しているシリウス図書館の他に、中央図書館、渋谷図書館、つぎみ野学習センター図書室、桜丘学習センター図書室があります。4月にオープンした中央林間図書館は、学習室やくつろぎ

「週間(習慣)」が取り入れられています。各学年が子どもたちの実態に応じて目標を持ち、それに見合った学習の取り組みを行っています。子どもたちの学びが高められるよう、教員の切磋琢磨する日々が続いています。今年度52周年を迎え、日々の教育活動がさらに充実したものとなるよう、これからも地域と家庭との連携を大切にしてまいります。

米村でんじろう先生によるサイエンスショーの申し込み締切り間近！

不思議と思う気持ちを大切に!! TVでもおなじみの米村でんじろう先生によるサイエンスショーの申し込み締切りが近づいています。サイエンスショーと同日には、「冬のおもしろ科学館」も文化創造拠点シリウス6階で開催しています。

代表者	〒
住所	
電話番号	TEL ()
参加希望者氏名等	(代表者)
	(小・中 年/保護者)
通信欄	

(個人情報の取り扱い) 申込書に記載された個人情報については、募集業務以外には、使用いたしません。

お問合せ 大和市教育委員会 指導室 260-5210 教育研究所 260-5213

日 時 12月9日(日) 開演14時 終演(予定) 15時30分
場 所 文化創造拠点シリウス やまと芸術文化ホール
対 象 者 神奈川県内在学・在住の小・中学生とその保護者
募 集 人 数 500人 ※申込者多数の場合は、抽選により決定します。
参 加 費 無料
申 込 方 法 右の申込書に必要事項を記入し、往復はがきの往信面にしっかり貼り付けて、申込先へ送付してください。
申 込 先 〒231-8325 (個別郵便番号のため、住所記載不要) かながわけんきょういふくしんこうかい 神奈川県教育福祉振興会 サイエンスショー係
申 込 締 切 10月19日(金) 必着
主 催 かながわけんきょういふくしんこうかい 神奈川県教育福祉振興会
共 催 かながわけんきょういふくしんこうかい やまとしきょういふくしんこうかい 神奈川県教育会館、大和市教育委員会